
青岛耗资 4 0 亿元种树

遭质疑

市长被称“种树狂人”

近日，一则青岛为打造“国家森林

城市”而“毁草种树”的消息将该市推向

风口浪尖，随即，这一指责升级为市民

对一年投资 40亿元财政启动“植树增

绿”工程的深层次质疑。

根据今年 3月启动的该工程计划，

青岛五市七区今年将投入逾 40 亿元造

林，并在 2014年建成“国家森林城市”，

“五年再造一个新青岛”。据了解，“国家

森林城市”是目前国内对城市生态系统

的最高指标，青岛今年的计划是栽植景

观树、更新补植行道树以及各种乔灌木

1000 万株，其中 80%以上的任务要在 5

月底前完成。很多百姓抱怨这面子工程

劳民伤财， 有的在网上称新任市长是

“种树狂人”。

去年青岛地方财政收入为 566 亿

元，“植树增绿”工程占到了青岛财政收

入的 7.2%， 如此大规模花费巨大的造

林工程，青岛市民质疑此举为何未公开

征求意见或召开听证会，而“掀掉草坪”

改种树、 海边种树是否会破坏滨海景

观、以及海边种树是否为形象工程等质

疑在当地持续发酵。

青岛市政府新闻办官方微博 4 月

17 日发布消息称， 有关部门高度重视

市民和网友的批评与建议，“已着手研

究解决存在的问题和不足”。

（据《中国青年报》）

无锡市委原书记

上任 9 个月被免

落马前一再被降职

据南方日报消息 2011 年 12 月

22 日下午， 毛小平突然被江苏省委宣

布免去无锡市委书记、常委、委员的职

务，并称“另有任用”。 此时,距毛小平升

任无锡市委书记尚不足 9个月。

他由此成为江苏政坛 30 年来任

期最短的省辖市市委书记。 省委宣布

此决定时， 对毛小平的工作评价只字

未提。自那以后，有关毛小平的消息空

白了 40 多天，直到 2012 年省“两会”

召开前夕， 江苏省人大常委会的官方

网站忽然显示了毛小平的新职务：江

苏省供销合作总社副主任、 党组成员

( 正厅级 ) 。

不过，毛小平并未以这一新职务在

任何公开场合出现过。 据了解,毛并未

到新单位上过班。这一状况一直延续到

2012年的 4月 14日。 在这一切不寻常

变化发生前，12 月 19 日， 毛小平在无

锡出席了“中国 ( 无锡 ) 动物生物反应器

产业高峰论坛”并致辞。

12 月 20 日 ~21 日上午，南京召开

了为期一天半的 2011 年全省经济工作

会议。 参会人员名单中有毛小平的名

字。此后,无锡官方媒体报道显示，12月

21 日毛小平有两项主要活动： 一是在

无锡会见韩国 ls 电缆株式会社会长具

滋烈带领的访问团；二是当天中午和下

午在苏州工业园区和高新区等地参观

考察。

12 月 22 日无锡预计召开一天会

议，由毛小平主持并传达全省经济工作

会议精神， 同时介绍考察苏州的经验。

据了解,毛小平被中纪委带走谈话正是

在 12月 22日的这个会议上，时间约在

中午午饭期间。

到了 12 月 22 日下午，江苏省委就

在无锡主持召开全市领导干部大会，宣

布重要人事任免决定，省委常委黄莉新

“空降”无锡接任市委书记。 至此，无锡

市委书记再次由省委常委兼任。按照江

苏的惯例，省会南京和经济重镇苏州的

市委书记，一直由省委常委兼任。

此后， 毛小平行政职务一再被降

低，又从正厅级领导干部被降到正处级

非领导职务。 随着案情查处的进展，

2012 年 2 月 29 日，江苏省委常委会经

研究决定， 对毛小平予以开除党籍处

分。4月 5日,中央批示同意江苏省委开

除毛小平党籍的决定。

天下·国内

2012年 4月 19日 星期四

编辑 /原昆鹏 TEL：0392-2189939� E-mail:yuankunpeng521@126.com

淇河晨报

08

延安 1 0 名公务人员

谎称外出开会 在港澳旅游8 天

10人出游 8天政府称未接到报批

据了解，宝塔区卫生局 10 名公务人员这次

旅游路线为广州 - 深圳 - 香港 - 澳门，出行时

间共有 8天。

4月 17日， 记者从延安市宝塔区政府了解

到，该区对公务人员外出有严格规定：如果公务

人员出市开会，必须要向区政府汇报；公务人员

出省必须要向区政府报批。此前，区卫生局公务

人员出省未向区政府报批，区政府只是知道“该

局 10名公务人员去西安开会了”。

记者 4 月 17 日在宝塔区卫生局采访时，宝

塔区纪检部门正在进行调查。 一名姓王的纪检

委副书记说，宝塔区纪检委在接到举报后，从 4

月 11日到 17日，已四次来到该局调查。

局长说都是自费不得已才编了谎话

网上， 延安市宝塔区卫生局被指借考察之

名“公费旅游”。 宝塔区纪检委一名姓王的副书

记说：“现在调查的焦点在于他们的旅游花销是

不是公款。 经多日调查，情况已明晰，但还不便

透露细节。 ”

对此， 宝塔区卫生局局长张永春说：“这次

旅游不是公费旅游，是自费，主要错误是跟区政

府撒了谎，长达 8 天不在岗。 但安排集体旅游，

主要是考虑到他们已经两三年没休过公休假

了。 这 10 个人去之前，没有向区政府履行请假

手续，等到后来被纪检委的同志问起来，不得已

才编了去省卫生厅开会的谎话。 ”

这么多公务人员集体外出旅游， 会不会影

响该局正常工作？张永春表示，区卫生局各科室

都留有工作人员值班，并没有影响正常工作。

当地纪委调查

陕西延安市宝塔区政府办公室 18 日上午

10 时接受新华网《第一回应》栏目独家专访时

表示，区纪委、监察局已就该事件展开调查。

宝塔区政府办公室告诉新华网记者， 在发

现宝塔区卫生局“公费旅游”报道后，区委、区政

府主要领导高度重视， 已批示相关部门迅速介

入调查。 区纪委、监察局已就该事件展开调查，

现正在深入调查中。

宝塔区政府办公室表示，调查一有结论，将

第一时间与新华网取得联系，通报调查结果。

相关

“公费旅游”如何追责？

公费旅游一直被国家所禁止，《关于坚决制

止公款出国（境）旅游的通知》中明确规定：

按照谁派出、谁负责的原则，强化因公出国

（境）团组派出单位的责任。 各派出单位要高度

重视因公出国（境）管理工作，严格执行有关规

定，杜绝弄虚作假和违规操作。出访团组负责人

要切实负起责任，不得擅自更改行程，增加出访

国家、地区或城市，延长境外停留时间。 要将制

止公款出国（境）旅游作为党风廉政建设责任制

考核的一项重要内容，对发生公款出国（境）旅

游问题的，既要追究团组负责人的责任，也要追

究派出单位领导的责任。（综合西部网、新华网）

山西9个批次可口可乐被曝混入消毒液，经抽检———

可口可乐合格 醒目芬达却超标

4 月 17 日，有媒体刊播报道称，可口可乐

（山西）饮料公司员工爆料因管道改造致使消毒

用的含氯处理水混入公司 9 个批次的饮料中，

目前部分产品已被当作合格产品销往市场。 对

此事件记者展开了相关调查。

可口可乐否认饮料含氯

17 日上午，记者赶赴位于太原市高新技术

产业开发区的可口可乐 ( 山西 ) 饮料有限公司，经

过努力但未能获准进入该公司。 记者拨通该公

司宣传部门负责人手机，但始终被拒接。

17日中午 13时 22分， 可口可乐系统在华

投资的全资附属公司可口可乐装瓶投资集团中

国（BIG� China）的认证微博发布消息，称员工

爆料严重失实，或将被追究法律责任。

其微博中称，“日前我们注意到有所谓‘员

工爆料’误传山西厂产品含余氯，经查并不符合

事实。 对此，我公司保留依法追究的权利。 我们

出厂的所有产品都经过严格的质量保障， 符合

国家有关质量的法律法规，是安全可靠的，请大

家放心。 ”

产品流向查清，未销往省外

17 日上午，山西省质量技术监督局针对媒

体报道情况，立即启动应急预案。省质监局领导

带领食品处、监督处、执法处、宣传处和稽查分

局、太原高新区质监局、省食品质量安全监督检

验院等部门负责人赶赴可口可乐（山西）饮料有

限公司展开现场检查。

17日晚 21时 30分， 据山西省质监局副局

长张岐山介绍，检查人员到达现场后，分成产品

抽样检测组、生产现场原始记录查验组、销售台

账查验组等三组，分头行动进行调查。

张岐山通报调查结果称，2 月 4 日 ~8 日期

间该公司共生产 9 个批次的碳酸饮料 121058

箱。 截至目前已投入市场五个批次 76391箱，库

房现存四个批次 44667箱。 库存产品已被封存。

据介绍，根据该公司总部要求，其产品全部

限定在山西省内销售。 山西省质监局根据销售

台账记录核查，已售产品全部在山西市场，未销

往省外。山西省质监局稽查分局负责人介绍，根

据销售台账跟踪核查，山西省 11 地市都已发现

这 9个批次产品，各种包装形式的产品均有涉及。

9个批次可口可乐饮料抽检均合格

醒目(苹果汽水)芬达(橙味汽水)超标

记者从山西省质量技术监督局了解到，针

对媒体报道的情况，该局立即启动应急预案，组

织人员赶赴可口可乐 ( 山西 ) 饮料有限公司展开

现场检查。

调查结果显示： 执法人员对 9 个批次中现

有的 4 个批次 44667 箱进行了封存， 并进行了

抽样送检。 并对 9 个批次中其余的 5 个批次从

市场上购样检验。 所有样品同时送两个国家级

检测中心———山西省食品质量安全监督检验研

究院和山西省出入境检验检疫局技术中心检

测。

18 日凌晨，山西省质量技术监督局公布两

家国家级检测中心出具的检验结果，并称参照

有关标准，亚氯酸盐、氯酸盐均未检出。专家组

认为，该 9 个批次产品不会对人体健康造成危

害。

但据参加新闻发布会的媒体透露， 尽管山

西省质监局局长常高才一直强调对 2 月 4 日

~8 日所有批次均进行了抽样，可是记者在通报

中并未发现 2 月 4 日批次的产品， 检测所列都

是 5 日到 8 日的所谓 9 个批次。 山西省食品安

全监督检验院的梁宝爱女士在现场解释说，因

为质监的稽查人员没有从市场上买到 2 月 4 日

的产品。

此外值得关注的是， 在现场梁宝爱出具的

检验数据单上显示，醒目 ( 苹果汽水 ) 20120206、

20120208 两个批次游离余氯实际检测值是

0.02mg/L，芬达 ( 橙味汽水 ) 的游离余氯实际检测

值是 0.04mg/L， 远远高于限量值 0.005mg/L 的

国家标准。

截至记者发稿时，可口可乐 ( 山西 ) 饮料公司

的相关负责人称，产品抽检合格，但公司尚未拿

到检测报告，一旦拿到后将及时回复。

（综合人民网、《羊城晚报》）

辽宁首次禁止

高三年级补课

新华社沈阳 4月 18 日电（记者

王莹）在辽宁，以往学校可利用周末、

晚自习适度组织高三学生补课的情

况现将不被允许。 17日，辽宁 139所

省示范性普通高中与辽宁省教育厅

签订责任状，承诺严格控制学生在校

学习时间，不组织任何形式的有偿集

体补课。 如有违反，严重者将撤销示

范性高中称号。

辽宁省教育厅相关负责人表示，

今年辽宁首次对高三年级补课提出

明确要求。“减负”是培养学生自主学

习、 自强自立和适应社会的能力、促

进学生健康成长的需要，高三年级没

有特殊性。 同时，我国普通高等学校

招生考试是以省为单位进行，规范办

学行为工作全省统一步调、 整体推

进， 就避免了不公平现象的出现，也

避免了地区之间、学校之间相互攀比

和恶性竞争，以及靠拼时间和以牺牲

学生健康为代价提高学生学习成绩

的情况发生。

责任状具体内容包括：学校严格

控制学生在校学习时间，走读生每天

在校集中学习时间不超过 8 小时，不

安排早、晚自习。 寄宿生晚自习结束

时间不超过 21 点； 学校不占用学生

法定节假日、午间休息和自习时间组

织集体补课，不组织学生参加社会举

办的文化课补习班， 不挤占体育课、

艺术课、团队活动和综合社会实践活

动时间； 教师对学生不进行有偿补

课，不参与社会非学历培训机构的教

学活动，不以考试成绩对学生排名和

编排学生座位， 学校不设置重点班、

快慢班等。

沈阳市第五中学校长金巍松说，

规范办学和减负从长远看对培养合

格健康人才是十分必要的，学校会严

格执行教育部门规定，不断提高课堂

教学质量，同时积极推动“机器人”等

课程开展和“阳光运动一小时”活动

等促进学生综合素质提升。

核

心

提

示

记者从延安市宝塔区政府了解到，该区对公务人员外出有严格规定：如果公务人员出市开会，必须要向区政府

汇报；公务人员出省必须要向区政府报批。 此前，区政府没有接到区卫生局公务人员出省的报批，只是知道“该局

1 0 名公务人员去西安开会了”。 延安市宝塔区卫生局共有 2 0 名公务人员， 4 月 6 日至 1 3 日，其中 1 0 人去香港、澳

门旅游。 而这次集体旅游，该局不但没有向宝塔区政府汇报出省事宜，还向区政府谎称去省卫生厅开“公立医院改

革推进会”。 实际上，这次会议早在 2 月份就举行过了。

孙海潇 图


